

Crece apoyo al proceso de paz pero encuestados piden cárcel a guerrilleros

El 47% de los encuestados cree que habrá final positivo, pero la mayoría dice no a entregar curules a desmovilizados.

6 am Hoy por Hoy | 5 de Febrero de 2015

La mayoría de los colombianos mantiene su apoyo al proceso de paz que realiza el gobierno del presidente Juan Manuel Santos con la guerrilla de las Farc en La Habana, Cuba, mientras aumenta el optimismo por un final feliz de estas negociaciones.

Sin embargo, los ciudadanos no están dispuestos a “tragar los sapos” que genera este proceso, pues es mínimo el apoyo a temas como inclusión de desmovilizados en la fuerza pública, la asignación de curules sin elección popular a los líderes guerrilleros con condenas o el no pago de cárcel

Son las conclusiones principales de la encuesta Polimétrica sobre el proceso de paz, realizada para Caracol Radio y Red + Noticias en alianza con la firma Cifras & Conceptos que dirige César Caballero.

A la pregunta: “De las siguientes opciones para solucionar la lucha armada contra las FARC, ¿Cuál cree usted que es la mejor?”, el 41% respondió a favor de una negociación política con esa guerrilla, el 30% prefiere promover la desmovilización de sus miembros, el 28 por ciento cree que el camino es la derrota militar de las Farc y no sabe o no responde el 1%.

En este capítulo, el apoyo a la negociación va en crecimiento, si se tiene en cuenta que en enero de 2013 era del 33%, en enero de 2014 subió al 39% y en enero de 2015 llegó al 41%. (Ver cuadros).

A la pregunta “¿Usted considera que el ACTUAL proceso de paz del Gobierno y las FARC llegará a un final positivo?” el 47% responde que sí y el 44% no. El creciente optimismo se refleja en el crecimiento del sí, pues en octubre de 2014 era de 39%, también de 14% y en enero de 2015 subió a 47%. (Ver cuadros).

¿CARCEL PARA LOS GUERRILLEROS?

Sin embargo, los colombianos consideran que sí deben pagar cárcel y que no tienen derechos a la entrega directa de curules en el Congreso sin que se sometan a elecciones.

Crece apoyo al proceso de paz pero encuestados piden cárcel a guerrilleros

A la pregunta: "Si el costo de la paz con las FARC es aceptar los siguientes temas, ¿cuáles de los siguientes temas aceptaría y cuáles no?" el 80% está de acuerdo con la dejación y fundición de armas; el 61% apoya un referendo popular para ratificar los acuerdos; el 49% apoya una Asamblea Constituyente y el 34% apoya la participación electoral de los miembros del Secretariado de las Farc.

Pero solo el 20% está de acuerdo en una eventual inclusión de desmovilizados dentro de la fuerza pública y solo el 16 por ciento aceptaría asignar curules en el Congreso sin elección popular a los líderes guerrilleros con condenas.

A la pregunta: "Con cuál de las siguientes opciones de aplicación de justicia estaría usted de acuerdo, si de ellas dependiera la firma del acuerdo de paz?", el 37% está de acuerdo con cero años de cárcel para los guerrilleros rulos y entre 5 y 8 años para los líderes, tema al que se opone el 63%.

El 26% apoya una condena sin pago de cárcel pero con confinamiento de desmovilizados en zonas especiales, a lo cual se opone el 74%.

El 15% apoya condena sin pago de cárcel para los líderes, pero se opone el 85%.

Y a la propuesta de condena sin ningún día de pago de cárcel para todos es apoyada por el 13% y rechazada por el 87%.

EL PROCESO CON EL ELN

En la encuesta también se pregunta sobre un eventual proceso con el ELN, frente al cual también hay un crecimiento del optimismo de los ciudadanos.

A la pregunta: "¿Usted considera que el POSIBLE proceso de paz del Gobierno y las ELN llegará a un final positivo?", el 44% responde que sí y el 45% que no; el 11% no sabe o no responde.

Un año antes, en la encuesta Polimétrica de enero de 2014, había gran pesimismo. Entonces sólo el 22% creía que sí es posible el proceso con el ELN y el 62% por ciento respondía que no.

<http://www.caracol.com.co/noticias/actualidad/crece-apoyo-al-proceso-de-paz-pero-encuestados-piden-carcel-a-guerrilleros/20150205/nota/2619364.aspx>